

# HOJA DE «EL ORDEN»

Noticias, Amenidades, Telegramas y Anuncios

Badajoz 5 de Noviembre de 1893.

## CUESTIONES DEL DIA.

Madrid 4 de Noviembre de 1893.

### ¿Dónde está el Sultan?

A esta pregunta contestó esta mañana el Sr. Moret cuando salió de Palacio:

«Mambrú se fué á la guerra no se cuando vendrá.»

Así es como puedo contestar á V., me dijo, porque yo he recibido cartas de Tanjer unas oficiales y las otras particulares, y en cada una de ellas me dan noticias diversas sobre el particular.

Es más; en una me dicen que Muley Hassan debe llegar mañana ó pasado á Marruecos y en otras que todavía se encuentra en Tafílete. Yo no lo espero tan pronto ni el tiene prisa en volver en tanto que no se vea más claro la cuestión del Riff.»

Y si el Ministro de Estado no lo sabe, mal podrá haberlo averiguado ninguna otra persona de España.

### El general López Dominguez.

Ayer se aseguraba en los círculos políticos que hoy por la mañana saldría para Melilla el general López Dominguez. No me hice cargo de ese rumor ayer, por que todos los días se dice lo mismo desmintiéndose por la noche.

Y así sucedió ayer. La *Correspondencia* que daba la noticia en su edición de la mañana la rectificaba después en su edición de la noche.

Yo he preguntado hoy al Ministro de Ultramar, en el momento que éste entraba en casa del Sr. Sagasta, qué había de cierto sobre el viaje de López Dominguez y ha contestado que nada hay decidido; que para que vaya á Melilla el Ministro de la Guerra lo primero que hay que hacer es acordarlo en Consejo de Ministros y todavía no se ha tratado nada de este asunto.

### Noticias de la guerra.

En el Ministerio de la Guerra se asegura que no se ha recibido esta mañana telegrama alguno de Melilla.

No lo dudo, pero yo creo más al Sr. Ministro de Estado, que á la una y media de la tarde me dió la siguiente noticia.

«Esta mañana han salido fuerzas de Melilla para llevar provisiones á los fuertes de Cabrerizas y Rostogordo. Los moros hicieron algunos disparos desde lejos, hiriendo á un soldado. Lo mismo sucedió ayer al provisionar el fuerte de Camellos.»

### Noticias de Marina.

En el Ministerio de marina se ha recibido el siguiente telegrama del comandante de la *Isla de Luzón*.

Gibraltar 3 (8, 30) m.)

Acabo de fondear en Gibraltar para tomar carbón. Salí Melilla 10 mañana. No ocurre novedad.

He llevado 26 hombres para Gomera. Llegué Melilla 3 tarde.

Miércoles, *Venadito*, bombardeó caserío entre Melilla y Cabo *Tresforcas*, haciéndolo este buque por encima de la laguna Puerto-Nuevo al poblado de Mazuza y al oeste del monte Atalayón, logrando hacer bastantes destrozos é incendiando algunas casas. Reemplacé al Cuba municiones, que tenía consumidas. Jueves mañana, llegó *San Agustín* con artillería y por mal tiempo pasó á Chafarinas sin desembarcar material ni personal. En Alhucemas y Gomera sin novedad. Moros fronterizos de este presidio guardan actitud pacífica.

### Ultima noticia.

A las seis de la tarde ha preguntado el Subsecretario de Gobernación por teléfono al Ministro de la Guerra, si había algo de cierto respecto al rumor que corría en los círculos políticos según los cuales se había reñido hoy una importante acción en Melilla.

El Ministro de la Guerra ha contestado diciendo que á las cuatro y media de la tarde ha recibido un telegrama del general Macías participando que no ocurre novedad alguna en aquella plaza.

### Vapor-correo.

Esta mañana ha fondeado en Santander el vapor-correo «Alfonso XIII» procedente de Cuba con la correspondencia 52 pasajeros y 132 tripulantes, sin novedad en la travesía.

### Consejo.

A las cinco y media de la tarde se han reunido los Ministros en consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

## EL TELÉGRAFO.

Madrid 4, 10 15 m.

El Coronel Sr. García Navarro, Jefe de Estado Mayor, llegó ayer á Melilla.

Hoy han llegado también á Málaga, dos baterías de montaña, procedentes de Valladolid.

Madrid 4, 11 20 m.

Telegrama de la Agencia de Fabra, dice que en Roma circuló con insistencia el rumor de que el Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad, ha presentado la dimisión de dicho cargo.

Madrid 4, 2 30 t.

En el vapor *Montevideo*, ha llegado hoy á Melilla, el Regimiento de Dragones de Santiago.

En Málaga se le hizo una entusiasta despedida.

Madrid 4, 3 30 t.

El Ayuntamiento de Valladolid, ha acordado en sesión pública, sufragar la adquisición de un fusil Maüsser, por cada 500 habitantes de la población, resultando de 120 á 130 fusiles; un completo botiquín de campaña que se remitirá al Alcalde de Málaga con destino directo á Melilla, y amparar á los hijos de los oficiales y soldados naturales de Valladolid, que se inutilicen en campaña.

Madrid, 4 (2 45 t.)

Ha ocurrido en Santander una horrorosa catástrofe que reviste caracteres verdaderamente excepcionales.

En el vapor «Cabo Machichaco», de la Compañía Vasco-Andaluza amarrado al muelle malacitano de dicha ciudad, se inició un incendio y cuando se realizaban las necesarias operaciones para extinguirlo una fuerte explosión de dinamita que se encontraba á bordo ha sido causa del terrible desastre.

Madrid, 4 (3 52 t.)

Las noticias que se reciben son aterradoras, sin estar bien comprobadas por hallarse cortadas las líneas generales de comunicación telegráfica, siendo considerable el número de muertos y heridos.

Entre los primeros se encuentran al parecer el Gobernador Civil, los dos Comandantes de Marina, el Coronel del Regimiento de Burgos y Fiscal de la Audiencia.

A causa de la explosión está ardiendo la calle de Mendez Nuñez, siendo lamentable y aterrador el estado de la población.

De Valladolid y Burgos han salido socorros en el tren de esta tarde.

Sale para Santander el ministro de la Gobernación.

Madrid, 4 (7 n)

Se reciben nuevos y horrorosos detalles de la catástrofe de Santander.

Quinientas cajas de dinamita han sido la causa de ella, y á la hora en que recibo este telegrama de Santander, aun continúan las explosiones en el vapor *Machichaco*.

Una gran multitud acupaba el muelle en el instante en que se produjo la primera sacudida del barco por efecto de la dinamita, y de aquí sin duda las innumerables víctimas que ha causado. Son tantas, y tanto el espanto de aquel noble pueblo, que aun no sabemos el número exacto de ellas.

Madrid, 4 (11,30 n.)

Ya se sabe el número de víctimas que ha producido la catástrofe de Santander: Aparte de las autoridades, de que di ya cuenta en telegrama anterior, han perdido la existencia unas mil personas, entre ellas el Marqués de Pombo y la tripulación del Alfonso XIII.

Los heridos se calculan en cuatro mil, (Así lo dice el telegrama).

Madrid 5 (12 25 n.)

Han ardiendo unas sesenta casas, y se han hundido muchas.

De Melilla no se han recibido noticias de sensación.

EL CORRESPONSAL

## Telegrama Oficial.

Madrid 4, 11 50.

Extinguido esta tarde el incendio de Santander; han sido destruidas unas cincuenta casas.

Pasa de doscientos el número de muertos ya conocidos.

Se ha reanimado en lo posible el espíritu de la población, existiendo acumulados elementos bastantes para auxiliarla en tan espantosa catástrofe.